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那些看似遙遠 很快會搖身變化
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傳統以來，在很多人的概念
裏，北區和東涌都是較為遙
遠的地區。說到北區，會聯
想到邊境和郊遊。東涌就更
遠了，在港鐵還沒有開通的年

代，要先從中環坐渡輪到梅窩，
然後再轉巴士才能到達，單程路途至少
要兩小時……隨着香港進一步融入粵港
澳大灣區的發展，這個傳統地理概念要
改變了。
將新界北部約300平方公里的土地

建設成可以容納約250萬人口居住，同
時提供65萬個職位的「北部都會區」，
是新一份《施政報告》重點。認為北區
偏遠，那是因為人們用了以維港為中心
的角度來看。如果從前海、深圳和大灣
區的角度來看，北區不但不偏遠，反而
是較為接近的地區。「北部都會區」的
構思在很大程度上淡化了港深邊境的規
範，以大灣區的整體發展為中心，可以
說是一個既大膽而又有遠見的思維模

式，很值得欣賞。
東涌是香港境內離港珠澳大橋香港

落腳點最近的新市鎮。政府一直重視東
涌的發展潛力，計劃在未來向東涌東和
西兩個方向擴展。據聞擴展計劃將提供
約5萬個住宅單位、約50萬平方米的辦
公室和零售樓面面積，以及5萬平方米
的酒店樓面面積。另外，擴展後的東涌
還會預留供教育、康樂、社區等用途的
土地，可建設專上學院、標準運動場、
公園等設施，預計未來的東涌會成為一
個人口達27萬的新市鎮。
看任何東西都不外乎是觀點和角度

的問題。香港融入國家《十四五規劃綱
要》、大灣區和前海的發展方向已經成
為不可逆轉的趨勢。在這個趨勢下，以
往看似遙遠的地方將不再偏遠。北區和
東涌在新的發展格局下享有地理優勢，
在可見的未來，這兩個地區一定會發展
成為香港新的商業和居住重鎮，就讓我
們拭目以待吧。
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「明日大嶼」中部水域人工島前期研
究今年6月展開，預計42個月完成。土木
工程拓展署昨就傳媒查詢有關交椅洲人工
島土地用途規劃事宜作回應時指，計劃中
的交椅洲人工島新增填海土地，可興建15
萬至26萬伙住宅單位，提供約40萬至70
萬人居住，而初步建議約1,000公頃填海範
圍當中，不少於20%、即不少於200公頃
土地會作住宅用途，而非有報道所指僅
10%面積為住宅用地。
發言人又表示，人工島同時將提供約

100公頃的商業和寫字樓樓面面積，發展為
香港第三個商業核心區，提供約20萬個就
業機會，並通過整全規劃，實現兼備完善
的政府、機構或社區設施；交通基建；以
及充裕的休憩用地和綠化空間的社區。
此外，政府就中部水域人工島研究成

立、包括10位不同領域的非官方成員的專
家顧問小組昨舉行首次會議，會上土拓署
及規劃署代表與顧問團隊，就人工島研究
的不同議題，包括規劃和城市設計原則、
基建工程及交通規劃等進行深入討論。

交椅洲人工島 逾兩成建住宅

作為一種慢性病毒性肝炎，丙肝主要透過接觸受污染的血液或
體液傳播，除了吸毒者等高危人士外，市民日常穿耳孔、紋

身時，若使用的刺針未經徹底消毒且之前有帶菌者使用，亦有可
能受感染，倘若沒有得到適當治療，有可能演變為肝硬化或肝
癌，危及性命。
為及早發現、診斷及提供治療，港大醫學院內科學系腸胃及

肝臟科研究團隊早前與非牟利組織合作，於2019年第三季起推出
「丙肝篩檢先導計劃」，為包括曾吸毒或入獄者在內的高危群組
提供篩檢及治療，截至今年8月已為213人篩檢，確診率高達七
成，遠高於預期確診率46%。確診患者接受評估後，平均56日便
獲安排治療，較一般需時大幅縮短近七成時間，目前已有74名患
者得到有效治療。

新藥DAA治癒率90%

港大醫學院內科學系腸胃及肝臟科講座教授袁孟峰表示，傳
統的丙肝治療藥物副作用大，治療效果不明顯，而最新的「直接
抗病毒藥物（DAA）」的治癒率則高達90%，大多數患者只需服藥
約8至12周便可痊癒，呼籲高危人士主動篩檢。由於在疫情等因
素影響下，最終完成治療的人數不足一半，團隊未來亦會繼續努
力與非牟利組織合作，督促患者接受治療。
袁孟峰提醒市民日常穿耳孔、紋身時，若使用的刺針未經徹

底消毒且此前有帶菌者使用，亦有可能受到感染。
今年47歲的林先生14歲開始吸毒，十多年前在街頭暈倒後確

診丙肝，但因沒有病徵一直耽誤治療，直至身邊有同樣因吸毒而
患丙肝的朋友死於肝癌才醒悟，「確診到死亡幾個月，發覺死亡
離我好近。」今年，他知悉計劃後即時參與檢測與評估，萬幸尚
未出現肝硬化的跡象，並於一個月前開始服藥，希望早日痊癒，
拆除丙肝這個「定時炸彈」。
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政府擬在啟德體育園落成後重建大坑
香港大球場，座位數目將會由現時4萬個減
至約9,000個，並加設符合國際標準的田徑
比賽設施。體育專員楊德強昨日表示，啟
德體育園會有一個可容納5萬人的主場館，
適合舉辦可容納逾萬觀眾的國際賽事，而
大球場改建後，預計除區域性和國際性賽
事以外，亦可舉行學界比賽。
足總主席貝鈞奇昨日接受電台訪問時

指出，目前一些較大型的本地賽事，觀眾
一般也只有6,000人至7,000人入場，除非
有外隊或重要賽事才會吸引較多人入場觀
看，而現時經常舉辦比賽的旺角球場可容
納6,600人，日後啟德體育園落成啟用，改
變大球場用途、將觀眾席減至近一萬個座
位，他個人認為較合理，亦可提升現代化
設施，包括藥檢、傳媒中心及多用途會議
室等，日後可供學校或團體舉辦運動會。

大球場改建後盼重新定位
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全港約有2.2萬名丙型肝炎患者，由於患者佔整體人
口比例不高，且無明顯病徵，極易耽誤治療。港大醫學院
近日推出「丙肝篩檢先導計劃」，集中資源為高危群組進
行篩檢及提供治療，至今年8月受篩檢人數累積至213
人，確診率高達七成，團隊計劃年底前再為480名高危人
士進行篩檢。
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香港科技大學昨日宣布，校長史維已
向大學校董會正式請辭，並將於明年10月
19日離任。教育局發言人表示，得悉科大
將啟動全球招聘下任校長的程序。
教育局發言人表示，校長的招聘屬大

學院校自主範圍內事宜，由科大校董會按
《香港科技大學條例》（第1141章）賦予的
權力自行處理。
政府深信校董會將會基於大學的長遠

利益及發展需要，揀選最適合的人士出任
校長一職。
史維於2018年9月1日起出任香港科

技大學校長。科大校董會主席廖長城表
示，史維盡心盡力奉獻大學，校方將就下
任校長展開全球招聘。科大發言人回覆查
詢表示，史維目前還有多項重要工作，包
括籌備科大廣州分校開校，暫時未考慮下
一步去向。

史維請辭 科大將全球招聘新校長




